
歴史達人入試

体験記

〈日本史編〉

－歴史達人入試では、どのようなテーマでどのよ

うな成果を発表しましたか。

奈良時代に唐から来日した僧鑑真をテーマに研究成
果を発表しました。私はオンラインではなく、大学に
おいて対面で発表をしました。パソコンが苦手な方で
したので、手書きで資料や年表を作成し、それを大き
な複数のパネルにして黒板に掲示しながら口頭で発表
をおこないました。

－研究テーマにたどりついたきっかけは何ですか。

小学校のころ、教科書に鑑真の木像の写真が掲載さ
れているのを一目見て惹かれ、それ以来、唐招提寺へ
行ったりなどして鑑真のことを調べ、さまざまな知識
を積み重ねてきましたので、鑑真をテーマにするしか
ないと思いました。

－研究成果をまとめるまでに、とくに心がけたこ

とや苦心したことは何ですか。

今回の研究成果をまとめるまでに、ある程度の知識
はありましたが、安藤更生『人物叢書 鑑真』(吉川
弘文館）といった本格的な参考図書が高校の図書館な

田中さんが作成した年表、資料など

どになく、それにたどりつくことに苦労しました。ま
た、鑑真は唐の僧ですので、中国語の文献にもあたら
なければならないと思いましたが、なかなか読み込む
までには至りませんでした。

－大学では、どのような研究をしようと考えてい

ますか。

小学校のころから惹かれつづけている鑑真の研究をし
たいと考えています。ですので、日本古代史のゼミに入
って、より専門的に学んでいきたいと思っています。

－先輩として受験生へアドバイスをお願いします。

口頭で発表するときに、あまり緊張しないよう落ち
着いてできることが大事だと思います。また、テーマ
は自分が好きな内容をみつけ、楽しみながら調べるこ
とができるようにするのがよいと思います。

田中陽菜さん 大阪・英真学園高校
はる な



歴史達人入試

体験記

〈世界史編〉

－歴史達人入試では、どのようなテーマでどのよ

うな成果を発表しましたか。

高校の教科書には出てこないのですが、１９４０年
にフランス中部の町ヴィシーを首都に成立したフラン
スの政権、ヴィシーフランスをテーマに研究成果を発表
しました。私の場合、オンラインでの発表でしたので、
事前に作成した資料や年表を大学へ送り、それをもと
に口頭で発表をおこないました。

－研究テーマにたどりついたきっかけは何ですか。

もともと大学に入って現代ヨーロッパの歴史について
学びたいと考えていたのですが、歴史達人入試のテーマ
を探しているなかで、教科書に出てこないところにすごく
興味がわき、取り組んでみようと思い立ちました。

－研究成果をまとめるまでに、とくに心がけたこ

とや苦心したことは何ですか。

教科書に出てこないため、関連する資料がすぐにみ
つからないことに苦労をしました。そのため、地元の
大きな図書館で参考図書を探したり、また、国立国会
図書館のデジタル情報などもみて、調べを進めていき
ました。おもに自分自身で調べを進めましたが、高校
の先生方のアドバイスももらいました。

佐藤さんの発表資料

－大学では、どのような研究をしようと考えてい

ますか。

ヴィシーフランスについて、もっと深く研究してい
きたいと考えています。そのため、現在は大学の授業
でドイツ語を一所懸命学んでいます。

－先輩として受験生へアドバイスをお願いします。

とにかく自分が興味をもてるテーマをみつけること
が大事だと思います。そうすれば、調べていく作業自
体は苦労ではありませんし、むしろ楽しいことだと気づ
いていくようになります。

佐藤颯真さん 徳島県立つるぎ高校
そう ま


